



Ayuntamiento de Telde

MEMORIA DE ALCALDÍA

Ayuntamiento de Telde

Presupuesto General 2021





Ayuntamiento de Telde

PRESUPUESTO GENERAL DEL AYUNTAMIENTO EJERCICIO 2021

MEMORIA DEL ALCALDE - PRESIDENTE

El expediente de presupuesto que se presenta para su aprobación, pasado el trámite de enmiendas tras el acuerdo de Junta de Gobierno Local, celebrada el 10 de febrero de 2021, se remite al Pleno municipal junto con la documentación e informes preceptivos.

Las cuentas que el actual Gobierno presenta tienen un claro carácter expansivo y excepcional puesto que es necesario dar todo el apoyo posible a la ciudadanía, en un momento de gran trascendencia por todo lo que ha supuesto la crisis de la COVID-19, y todas las consecuencias que sobre nuestra sociedad ha producido.

La crisis sanitaria provocada por la pandemia del coronavirus ha supuesto una situación sin precedentes en la historia reciente con consecuencias de extrema gravedad en materia sanitaria. A esta dolorosa realidad se han unido las profundas consecuencias sociales y económicas derivadas de las distintas restricciones y procesos de confinamiento para hacer frente a la COVID-19, que han supuesto un descenso drástico de la actividad económica en nuestra tierra.





Ayuntamiento de Telde

La ciudad de Telde ha sufrido también de manera profunda los efectos de esta situación y la práctica totalidad de los sectores económicos se han visto gravemente perjudicados, lo que ha supuesto un significativo aumento de las cifras de desempleo y provocado un aumento de las personas en situación de vulnerabilidad social.

El Ayuntamiento de Telde ha trabajado para establecer herramientas para ayudar a las familias que más sufren los efectos de esta crisis con prestaciones extraordinarias para cubrir necesidades básicas, la instalación de un albergue provisional para las personas sin hogar, el refuerzo de la plantilla de Servicios Sociales y de los servicios de proximidad y teleasistencia domiciliarios, o la suspensión de los cortes de suministro de agua y del pago del alquiler de las viviendas municipales, entre otras medidas.

Además, en materia económica, la modificación del calendario fiscal, la suspensión del abono de las cuotas de los centros deportivos y tasas de ocupación de vía pública, o la implementación de mecanismos ágiles para tramitar la solicitud de los permisos de las terrazas a las pequeñas y medianas empresas del sector de la hostelería del municipio, han sido algunas de las medidas de choque y pronta respuesta ante una situación inédita, excepcional y del todo imprevista.

No cabe duda de que la crisis sanitaria ha traído aparejada otra crisis económica y social con profundas consecuencias que tardarán en ser solventadas y que, más que nunca, necesitan el compromiso de todas y de todos





Ayuntamiento de Telde

para ser superada. Es por ello, que el Ayuntamiento de Telde impulsó el Plan de Reactivación Económica y Social de Telde, una iniciativa nacida desde el consenso y el empeño de la sociedad teldense, después de diversas reuniones entre los grupos políticos presentes en el Salón de Plenos, así como con diversas organizaciones, colectivos y entidades de nuestra ciudad.

Podemos decir que este año debe ser un punto de inflexión y de partida tras varios años de sacrificio por parte de la ciudadanía, y tras un año marcado por la pandemia, en el que la correcta gestión y distribución de los recursos nos permita caminar hacia objetivos más ambiciosos que otorguen a este municipio una excelencia que le haga atractivo para impulsar proyectos, generar economía y realizar un proyecto de vida.

Estos presupuestos tienen una especial relevancia por diversos motivos: son los primeros en una década que no están sujetos al plan de ajuste, suponen la liberación financiera del municipio, significan la recuperación de la capacidad de inversión, la posibilidad de otorgar subvenciones y son el punto de partida para la recuperación de los servicios públicos de calidad que esta ciudad se merece.

El Presupuesto General 2021 del M.I. Ayuntamiento de Telde, anexo a este documento, supera los 94 millones de euros y crece más de un 11%, lo que suponen casi 10 millones de euros más respecto al del año 2020. Son unos presupuestos nivelados puesto que gastos e ingresos se igualan y son unas cuentas diseñadas desde el consenso del actual Gobierno, con un claro objetivo social. Esto se refrenda porque el 90% del presupuesto se centra en la mejora de





Ayuntamiento de Telde

los servicios públicos y demuestran la voluntad por parte del Gobierno de poner el foco de atención en las personas y en la mejora de su calidad de vida. Este ejercicio económico es, por tanto, fiel reflejo de la reconducción y focalización de los recursos municipales en áreas de especial relevancia para el bienestar de nuestros habitantes. Teniendo como base este objetivo fundamental el actual presupuesto se sustenta sobre tres ejes: el gasto social, los servicios públicos y la inversión en obra pública.

Atendiendo a estas premisas podemos observar el importante aumento en numerosas partidas que son fundamentales y ampliamente demandadas por nuestra ciudadanía.

La clara apuesta por la mejora de la red viaria se ha establecido como una prioridad y esto es especialmente visible en el gasto destinado a Obras Municipales, que crecerá en 3.650.000 euros, lo que supone un incremento de más del 438% respecto al pasado año. En consonancia y relación directa con este área a Tráfico destinaremos 312.000 euros extra, quintuplicando la cuantía que se destinó en el año 2020, un crecimiento del 400% y mejorando así sustancialmente la seguridad vial en nuestras calles.

Con el fin de recuperar el bienestar que brindan nuestras zonas verdes y que nuestra infancia goce de unos parques infantiles en buen estado, aumentamos más de 836.000 euros la partida destinada a Parques y Jardines, un 15% extra que nos permite crecer casi un 25% en estos primeros dos años de mandato.





Ayuntamiento de Telde

En cuanto al alumbrado público se refiere inyectaremos más de 540.000 euros adicionales respecto al 2020, casi un 13% más que en el anterior presupuesto, llegando a los 4.725.000 euros para conseguir una mayor dotación de esta infraestructura clave en los barrios y encaminar al municipio hacia una mayor eficiencia energética.

Otra área clave en los servicios públicos básicos es, sin duda, Aguas y Saneamiento, por lo que para dotar de un mayor y mejor servicio a la ciudadanía y conseguir llegar a puntos donde no llegaba, se ha incrementado la partida en más de un 178% , llegando hasta 1.408.500 euros. Por otra parte, Servicios Municipales duplica también su asignación llegando a 1.120.883 euros.

Para dar respuesta a otra de las grandes demandas de los ciudadanos y ciudadanas de Telde, una de las más firmes apuestas de este Gobierno pasa por recuperar el servicio de Limpieza y Recogida de Residuos que esta gran ciudad merece. Es por ello que en sólo dos años hemos conseguido duplicar la asignación a este área de vital importancia, llegando a los 12.616.724 euros , y en 2021 crece un 25% más que en en 2020.

Otro objetivo importante que nos hemos marcado y que requiere de continuidad es seguir mejorando las infraestructuras educativas existentes en nuestro municipio y que el plan de mantenimiento de nuestros colegios sea fortalecido con el consecuente beneficio para el alumnado teldense. Este año el presupuesto destina a Educación 3.283.400 euros, otra área que ve, prácticamente, duplicada su asignación en dos años y crece más de 1.100.000 euros, un 50% respecto al año 2020.





Ayuntamiento de Telde

Por lo que respecta a Vivienda, con el fin de aumentar tanto la rehabilitación como la garantía y accesibilidad a la vivienda pública, se dota de 1.663.185 euros, aumentando más de 400.000 euros esta partida, casi un 32% de crecimiento sobre el anterior ejercicio.

Uno de los grandes retos y necesidades de este año debido a la excepcionalidad que la pandemia ha provocado es incrementar la atención a las familias más desfavorecidas. Es por ello que los Servicios Sociales han sido reforzados y se destinan 3.125.841 euros en este área, aumentando más de 1 millón de euros la anterior partida, creciendo más de un 51%.

No podemos olvidarnos de importantes sectores que influyen determinantemente en la cohesión social de nuestros habitantes. La asignación de recursos a estos sectores que, además de haber sido perjudicados durante los años que duró el plan de ajuste, cobran ahora vital importancia para ser otro de los elementos que complementen la recuperación y satisfacción del bienestar de la ciudadanía.

De esta forma se duplica la asignación a Cultura hasta llegar a los 2.407.128 euros, lo que permitirá la recuperación total de las escuelas de música y folclore, apostar por el talento local y recuperar las subvenciones en esta área con una dotación específica de 200.000 euros.





Asimismo a Actividad Física y Deportes se destinarán 2.199.364 euros en el presupuesto, aumentando más de 1.457.000 euros esta partida, casi un 200%, lo que nos permitirá abordar con mejor perspectiva el plan de mejora de las instalaciones deportivas y recuperar las subvenciones al deporte, que también cuenta con una dotación específica de 400.000 euros.

En cuanto a otras concejalías que pueden incidir o favorecer la economía de nuestras PYMES podemos destacar un 100% más de dotación a Turismo y casi un 300% a Desarrollo Local, alcanzando los 91.000 y 409.000 euros, respectivamente, y una dotación específica de 200.000 euros para subvenciones en esta última. En cuanto a Playas se incrementa su partida más de un 10% y ya alcanza los 685.000 euros.

Con la intención de ir reforzando paulatinamente la mejor atención a la ciudadanía y acentuar la modernización de la administración local, seguimos aumentando partidas como, la de Personal en más de 1 millón de euros, casi un 4%, y la de Nuevas Tecnologías en más de 400.000 euros, un 67%, con el propósito de aumentar el músculo administrativo, lanzar una nueva oferta de empleo público tras 15 años paralizada y mejorar la administración electrónica.

No podemos dejar de tomar tampoco decisiones políticas en materias como la preocupación por el cambio climático, la persecución de la plena igualdad, la inclusión social o la protección animal, ya que es nuestro deber responder de manera efectiva a una sociedad que ha incrementado su exigencia para abordar estas problemáticas.





Ayuntamiento de Telde

De esta forma, podemos observar cómo partidas como Promoción de la mujer aumenta un 178%, alcanzando los 105.000 euros, Participación Ciudadana y Solidaridad duplican sus presupuestos, mientras que Promoción de la Juventud con 66.000 euros, se incrementa casi un 30%.

En lo que se refiere a Medio Ambiente vuelve a crecer más de un 35%, y mención especial al Bienestar y Protección Animal, donde sus 236.000 euros, un 140% más que en 2020, están haciendo de Telde un referente en Canarias en este área.

Otro aspecto clave en el que este Gobierno quiere revertir la situación es una mayor seguridad ciudadana, y la reciente publicación de las bases para cubrir 33 nuevas plazas de la Policía Local es un primer paso para ir paulatinamente alcanzando un ratio adecuado de efectivos para esta ciudad. El Plan de Seguridad municipal seguirá reforzándose y la asignación a la Policía Local crece casi un 35%, llegando a los 281.000 euros.

El presupuesto del actual ejercicio viene marcado, por tanto, por la recuperación de algunas áreas de especial relevancia que habían sufrido por el ineludible sometimiento al Plan de Ajuste económico, y habían visto mermar su rendimiento drásticamente. Es, sin duda, el momento de acelerar el proceso de adaptación a unos estándares de calidad adecuados de nuestros servicios municipales y de dar respuesta al actual escenario económico y social provocado por la crisis sanitaria.





Ayuntamiento de Telde

En definitiva, estamos en un momento clave, en el inicio de una etapa esperanzadora para Telde que se ve reflejada en las actuales cuentas que aquí se presentan.

Desde este grupo de Gobierno afrontaremos, como hemos hecho hasta ahora, con eficacia, responsabilidad y transparencia nuestra gestión. El rigor en el trabajo es la pauta que nos está llevando a la consecución de grandes objetivos que nos hemos marcado para este municipio. El pleno funcionamiento de los servicios públicos básicos, el plan de reactivación económica y social de la ciudad, la consecución de nuevas formas de movilidad y conexión entre los barrios, la modernización de la administración municipal, la sensibilización de la ciudadanía ante el reto de luchar contra el cambio climático o eliminar definitivamente las desigualdades sociales y de género, son algunos de los pilares en los que se fundamentan nuestras políticas y que, por ende, se plasman en la asignación de recursos en este presupuesto. Todo ello enmarcado dentro de la necesaria sostenibilidad de las inversiones, evitando comprometer el futuro de las nuevas generaciones, y sin perder la perspectiva de nuestro encaje en este territorio tan singular como son las Islas Canarias, trabajando desde lo local hacia lo global.

Estas cuentas son un fiel reflejo de un Gobierno que ha alcanzado la necesaria estabilidad política, que se ha mantenido cohesionado y que ha trabajado desde la transversalidad, el rigor y la responsabilidad para centrar sus esfuerzos en el interés general. El compromiso por responder a las inquietudes de la ciudadanía y al bien común de todo el municipio es nuestro principal objetivo y debe primar por encima de cualquier otro tipo de interés.





Ayuntamiento de Telde

No obstante, este último año ha refrendado que la sociedad está continuamente sometida a rápidos y abruptos cambios, por lo que no podemos olvidarnos que es nuestra obligación tener la capacidad de adaptarnos con la máxima celeridad posible a los mismos. Desde este grupo de Gobierno asumiremos con responsabilidad este gran reto y trabajaremos con ahínco en reconducir, distribuir, invertir y gestionar los fondos públicos garantizando una eficaz respuesta a estas nuevas realidades. Así pues, el ansiado crecimiento pasará inexorablemente este año por fortalecer nuestro tejido social, el más vulnerable y el que más ha sufrido la limitación del gasto público de estos últimos años y que ha visto acentuada su complicada situación con la llegada de la pandemia.

Los segundos presupuestos de este mandato suponen, indudablemente, la recuperación de nuestros servicios públicos básicos, el asentamiento de la normalización política necesaria para que esta institución gestione nuestros recursos desde el consenso, y posicionen a Telde en un ascenso continuo hacia cotas de bienestar y calidad de vida que nos hagan referentes en el territorio.

EL ALCALDE PRESIDENTE

D. HÉCTOR SUÁREZ MORALES

